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Mi nombre es Wilder Picón y soy director académico de 
los Centros Teológicos Bautistas Latam, desde que acepte 
el reto de ser parte de esta casa de estudios, Dios nos ha 
mostrado su fidelidad y amor en este precioso ministerio, 
actualmente por la gracia de Dios entrenamos alrededor 
de 350 lideres y pastores de toda la región ofreciéndoles 
educación de calidad, accesible y contextualizada. A través 
de este boletín queremos compartir un poco de nuestros 
avances y trabajo y que puedas ver como Dios está obran-
do a través de la capacitación teológica en nuestra amada 
Latinoamérica. Pedimos sus oraciones, Dios los bendiga.

Wilder Picón
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Los Centros Teologícos Bautistas Latam somos un ministerio independiente, 
que ofrece educación teológica de calidad, contextualizada y accesible. Si quieres 
conocer más sobre este ministerio visita nuestra web: www.ctb.edu.pe o escribenos 
a secretaria@ctb.edu.pe.
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179 alumnos y 
244 matrículas

MAYO



Tuvimos un total 
de 111 alumnos y 149 
inscripciones.
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170 alumnos y 
238 matrículas
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4 MASTERCLASS
Barnes, Cross, Marx y Zamora 

Abril
La Biblia en nuestras manos

Prof. David Barnes 

esde el mes de abril hasta julio logramos realizar 4 Master Class de manera presencial 
con un aforo de 100 personas por reunión. Los Masters Class son espacios creados por 
iniciativa de CTB-LATAM para proveer recursos teológicos para la Iglesia evangélica de 

Lima, de esta forma podemos capacitarlos con el máximo nivel académico de manera presencial 
con profesores e invitados que exponen sus especialidades teológicas.

D
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Mayo
La historicidad
de la resurrección
de Cristo
Prof. Ronald Cross 
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Junio
Una Cristología liberadora

Prof. Benjamín Marx 



Agradecemos a Unión Church 
Lima por proveer de los espacios 
de manera gratuita para realizar 
estos eventos. 

9

Julio
La teología del martirio
Prof. Jesús Zamora 
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esde el mes de agosto una 
nueva integrante se sumó a 
nuestro equipo: Xiomara 

Pedrahita.

Xiomara es estudiante de CTB-LATAM 
y miembro activa de su Iglesia local, ama a 
Jesus y le apasionan los estudios teológi-
cos. Ella desea ser usada en este ministerio 
a través de sus capacidades. 

Actualmente está trabajando en el área de 
Coordinación de Marketing y Publici-
dad. Estamos agradecidos con Dios por 
su vida y servicio en nuestro ministerio.
  
Les pedimos sus oraciones por ella.

Xiomara Pedrahita

Nueva integrante
del equipo

D



DIPLOMADO EN
TEOLOGÍA HISTÓRICA
El Dr. Eguiluz y Dr. Messmer
desarrollaron sus cursos
sastifactoriamente.

niciamos el Diplomado en Teología 
Histórica con el ingreso de 11 alumnos 
capacitados para llevar a cabo este diplo-

mado. Este programa Postgrado tiene una dura-
ción de 2 años enfocado en toda la historia de la 
Iglesia. Terminamos satisfactoriamente la 
primera clase de Iglesia Antigua dirigida por el 
Dr. Daniel Eguiluz y desde el mes de agosto 
dimos inicio a Historia Medieval dirigida por el 
Dr. Messmer.
 
Pedimos sus oraciones por los alumnos y maestros 
del diplomado.

I

11

TEOLOGÍA
Iglesia Antigua y Medieval

DIPLOMADO EN

HISTÓRICA



VISITA A
SEMINARIOS
EN USA
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uestro director académico Wilder Picón, realizó un viaje a EE.UU en 
los meses de Julio-agosto. En CTB-LATAM deseamos afirmar nues-
tras buenas relaciones con los Seminarios que tenemos vínculos de 

cooperación y también deseamos tener relaciones con nuevos seminarios o insti-
tuciones académicas con el fin de poder ser edificados, fomentar relaciones de 
amistad y unidad para el crecimiento de la capacitación teológica en Latinoamérica.

N
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WESMINSTER
THEOLOGICAL SEMINARY

or la gracia de Dios, pudimos visitar 
WTS y reunirnos con el director del 
nuevo programa en español Aris 

Sánchez. Tuvimos una fructífera conversación 
y creemos que este sea el comienzo de una 
amistad a largo plazo entre CTB y WTS.
 
Por otro lado, tuvimos la grata sorpresa de la 
visita de Ben Fallon, director ejecutivo de Paul 
Tripp ministerios. Nuestro seminario ha 
contado con la presencia de Paul Tripp en 
nuestra conferencia online “Transformación 
del corazón” , lo que ha afianzado una amistad 
entre nuestros ministerios. Ben conversó con 
nuestro director académico y se dialogó sobre 
potenciales colaboraciones a futuro entre 
nuestros ministerios.

P

BEN FALLON
Paul Tripp Ministries

ARIS SANCHEZ
Director del programa
hispano de WTS
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SOUTHERN BAPTIST
THEOLOGICAL SEMINARY

BTS es un seminario amigo y de gran 
aliento para nuestro ministerio. 
Actualmente contamos con un conve-

nio académico entre nuestras instituciones; 
además, varios de nuestros profesores estudian 
en SBTS. 

Agradecemos el recibimiento caluroso del Dr. 
Akin, actual provost de SBTS, quien se reunió 
con nuestro director académico, y también a 
Rodrigo Sánchez, profesor de CTB y candida-
to a PhD en Nuevo Testamento, con quien 
pudimos pasar un par de días junto a su 
familia. Finalmente, también pasamos un 
hermoso tiempo con el Dr. Roberto Carrera, 
director del programa hispano de SBTS. 
Estamos muy agradecidos por esta profunda 
relación con SBTS.

S KENDRA LAIDIG
Y PAUL AKIN
Provost SBTS

RODRIGO SANCHEZ
Vice director SBTS hispanos

ROBERTO CARRERA
Director de SBTS hispanos
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heaton College es una de las 
instituciones de educación 
superior cristiana más impor-

tantes del mundo. Andrew Panaggio, uno de 
nuestros profesores, actualmente es candidato 
a PhD en Antiguo Testamento de este centro 
de estudios. Gracias a Andrew, nuestro direc-
tor académico pudo tener varias reuniones 
estratégicas de gran valor para CTB. La prime-
ra reunión fue con el Dr. Cortez, quien dirige 
el programa de maestrías en Teología de Whea-
ton. Luego de eso, se llevaron a cabo reuniones 
con grandes eruditos de quienes nuestros 
alumnos de seminario y la Iglesia en general se 
han beneficiado. Algunos de ellos son el Dr. 
Douglas Moo, famoso por su comentario de 
Romanos; el Dr. Carroll, erudito en Antiguo 
Testamento; y el Dr. Schultz. Cada reunión 
fue de gran beneficio para futuras colaboracio-
nes estratégicas para CTB.

W

WHEATON
COLLEGE

Dr. CORTEZ
Director M.A. de
estudios Teologicos

Dr. CARROLL
Prof. Antiguo Testamento

Dr. SCHULTZ
Prof. Antiguo Testamento

Dr. DOUGLAS MOO
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udimos visitar PRTS y consolidar junto al 
presidente, el Dr. Neele, un nuevo convenio 
académico para nuestros estudiantes en CTB. 

Durante este año, trabajaremos en consolidar los detalles y 
proveer educación de calidad mediante esta alianza estraté-
gica entre nuestros seminarios. Agradecemos el trabajo de 
la Dra. Jo de Blois por su recibimiento y su apoyo para 
lograr esta empresa.

P

PURITAN REFORMED
THEOLOGICAL SEMINARY

Dr. NEELE
Presidente de PRTS

Dr. BLOIS
Directora de
Programa M.A.
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Dr. Julian E.
Gutierrez

Nuevo profesor

n CTB Latam creemos que los pasto-
res y líderes en Latinoamérica necesi-
tan tener una educación de calidad 

con precios accesibles que se acomoden a la reali-
dad de nuestra región. También creemos que la 
calidad de una institución educativa radica en 
los maestros que enseñan en ella, por lo tanto, es 
un honor contar en este 2023 en nuestro ciclo 4 
la participación del Dr. Gutiérrez.

El profesor Gutiérrez es ingeniero de profesión y 

E

St. Mary's College, University of St Andrews
Doctor of Philosophy (PhD.), 2017

King's College, University of Aberdeen
Master of Theology (MTh.), 2012

Biola University - Talbot School of Theology
Master of Arts (M.A.), 2007.

posee un M.A. por la Escuela de Teología de 
Talbot graduado con honores, posee también un 
ThM. en teología Sistemática por Kings College 
en la Universidad de Aberdeen siendo también 
graduado con honores y un PhD. en Teología 
Sistemática e histórica en la prestigiosa Universi-
dad de Saint Andrews siendo sus supervisores los 
eruditos John Webster y Stephen Holmes. 

Bienvenido a nuestro Seminario Dr. Gutiérrez es 
una bendición contar con usted. 
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Entrevista
a Dr. Craig
S. Keener

Logos CTB

omo CTB deseamos que la Iglesia en 
Latinoamérica pueda conocer más de 
cerca a los eruditos Bíblicos serios y 

centrados en el evangelio, es por ello que durante 
el año tenemos distintas entrevistas con estos 
eruditos que nos pueden enseñar su trabajo y 
ayudarnos a crecer en el conocimiento de Dios, 
uno de ellos es el Dr. Craig Keener quien es un 
PhD. en la Universidad de Duke y prolífico 
autor de libros académicos que han beneficiado 
a la Iglesia en la actualidad.
 
Gracias Dr. Keener.

C



THE
CHARLES
SIMEON
TRUST

CTB

20     Boletín CTB 2023 - 2

Taller de Predicación

or la gracia de Dios se logró hacer una 
asociación con el ministerio de predica-
ción expositiva: “The Charles Simeón 

Trust” un ministerio que por años trabaja capaci-
tando a pastores y predicadores de todo el mundo 
ayudándolos a poder predicar con precisión las 
Escrituras. El 8 y 9 de septiembre pudimos tener 
un intensivo presencial en Lima y contamos con 
80 predicadores y líderes de Lima y de todo el 
Perú. 

Agradecemos al ministerio de “The Charles 
Simeon Trust”  y al equipo de CTB Latam que 
pudo hacer realidad este evento.

P

y
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Plinio Orosco
Entrenador
Wilder Picón
Director Academico CTB
David Barnes
Rector CTB
Nicolas Osorio
Entrenador

De izquierda a derecha

Prof. DANIEL CALLE
Y DAVID BARNES



Dr. Jim
Panaggio
Por Wilder Picón

ENTREVISTAS

Jim cuéntenos de tu familia  

i esposa se llama Kay. Tenemos 
cuarenta años de casados. Ella es 
una creyente muy fiel desde la 

cuna. Tenemos cinco hijos, cuatro varones – 
Mark casado con Christina; Andrew casado con 
Adriana; Stephen casado con Annie; y Joshua 
quien es soltero todavía. También tenemos una 
mujer – Maria quien es casada con Flavio.  
También tenemos diez nietos y otro en camino. 
Como pueden ver, somos una familia numerosa. 
Criamos a nuestra familia en Peru. El mayor 
tenía once años cuando llegamos a Peru y el 
menor, Josué tenía tres años.

Cuéntenos de su conversión y llamado al 
ministerio

Jim es misionero, pastor y sembrador 
de iglesias en Perú. Él obtuvo una 
Maestría en Divinidades y una Maes-
tría en Teología por el Seminario Teoló-
gico de Grand Rapids y tiene un PhD. 
en el Nuevo Testamento por la Univer-
sidad de Pretoria, Sudáfrica.

M Yo nací en un hogar católico y fue un fiel católi-
co hasta los diez y nueve años. De hecho, para la 
segundaria asistí un colegio católico. Todos me 
consideraron un buen chico, un chico obedien-
te, un buen estudiante, un chico religioso, que 
no tomaba, no fumaba, y no se involucraba en 
actividades malas. Además, era un deportista 
exitoso. Allí radicaba la cosa más importante en 
mi vida. De hecho, mi ídolo era el basquetbol. 
Venía de una familia de basquetbolistas. Nues-
tro nombre como familia era muy conocido en 
la ciudad donde crecía por sus logros en la 
cancha de basquetbol. Además, mi padre y uno 
de mis hermanos eran entrenadores profesiona-
les. Y todos esperaban que yo iba a ser el mejor 
basquetbolista de la familia. Cuando fui a la 

universidad, fui para jugar basquetbol con un 
equipo de la primera división. No obstante, mi 
primer año, las cosas no salían como yo espera-
ba. No tuve el éxito ese año como esperaba. 
Aunque era muy religioso, mi religión no me 
ayudaba a superar la frustración y las luchas que 
yo experimentaba ese año. Era en esa situación 
cuando un jugar de futbol americano empezó a 
hablar conmigo acerca de una relación con 
Cristo. Un día me llevó a escuchar un ex-miem-
bro del gabinete del presidente Nixon, un 
hombre que fue a la cárcel por corrupción. En la 
cárcel Dios lo transformó y ahora él dedicaba su 
vida a compartir el evangelio. Su nombre era 
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Charles Colson. Su testimonio esa noche me 
conmovió mucho. Dos días después mi amigo 
me llevó a un desayuno donde un ex pandillero 
compartió su testimonio. Dios me habló pode-
rosamente y ese día al final de mi primer año de 
la universidad me convertí a Cristo.
En cuanto a mi llamado al ministerio, no puedo 
identificar un momento o una situación crucial. 

Desde el momento que me convertí sabía que 
tenía que estar metido en el servicio de Dios. 
Pensé que toda mi vida tenía que ser entregada a 
Él entonces esto para mí en ese momento signifi-
caba servirlo tiempo completo de alguna forma. 
Me quedé en la misma universidad por un año 
más y después me trasladé a otra universidad, 
una universidad católica porque allí recibí una 
beca completa para jugar con su equipo de 
basquetbol. Los tres años que estudié en la 
segunda universidad fueron años donde busca-
ba oportunidades para compartir mi fe y servir al 
Señor. Tenía un programa de radio donde predi-
caba el evangelio y compartía música cristiana. 

También compartía mi fe con compañeros de 
clase y del dormitorio donde vivía. 
Cuando me gradué, empecé a jugar basquetbol 
con un equipo misionero que viajaba jugando 
basquetbol por todo los Estados Unidos y otros 
países y compartiendo el evangelio en cada lugar. 
Después de dos años con el equipo, me di cuenta 
que necesitaba una formación más profunda y 

formal entonces entré en un seminario donde 
completé una maestría en divinidades. Al termi-
nar mi maestría con mi esposa y dos hijos nos 
mudamos de Michigan a Nueva York para 
empezar una nueva iglesia. Trabajamos siete 
años levantando y pastoreando esa iglesia 
cuando Dios nos llamó a ser misioneros. Termi-
namos trabajando en el Perú quince años como 
misioneros como consecuencia.

¿Siendo Dr. en Nuevo Testamento, porque 
su enfoque más fuerte es el tema de la 
“Transformación Espiritual”? 

Cuando tomé la decisión de estudiar un docto-
rado en Nuevo Testamento escogí un programa 
que era pura investigación. En tales programas el 
enfoque es el tema de la tesis que uno escoge. 
Hubo un tema que cautivaba mi mente, y que 
yo quería investigar durante mi programa. El 
tema era la transformación espiritual. Yo había 
trabajado quince años en el Perú y había visto en 
Perú y en América Latina en general una óptica 
no muy saludable sobre ese tema. Había visto 
mucho activismo y legalismo en las iglesias y 
peor de todo, un dualismo que dividía la vida en 
dos esferas, la vida secular y la vida espiritual. 
Todo esto hacía mucho daño a la iglesia y a la 
vida de muchos creyentes. Yo quería estudiar el 
tema con más profundidad para ayudar a la 
iglesia de América Latina tener una perspectiva 
más sana y más bíblica de ese tema tan importante.

Cuéntenos de su otra pasión ¿la enseñanza 
de entender la Escrituras a través de la 
Hermenéutica? 

Cuando estudié en el seminario tuve un profe-
sor que realmente marcó mi vida. Él siempre nos 

hablaba de la importancia de hacer una exégesis 
concienzuda y profunda. 
Aprendí de él la importancia de ser honesto con 
las Escrituras y de insistir siempre en buscar 
entender lo que el autor quiso decir. Cuando 
terminé mis estudios y empecé mi ministerio 
pastoral y luego como misionero nunca olvidé 
esa lección y la importancia de la buena herme-
néutica. Al observar a la iglesia en muchas partes 
y escuchar a las predicas de muchos pastores me 
di cuenta de que era una debilidad para muchos. 
Yo quería aprender más sobre el tema y quería 
dominarlo en la práctica. Y por supuesto, quería 
enseñar a otros lo que estaba aprendiendo. 
Sigo estudiando ese tema y sigo practicando para 
poder seguir creciendo en mi propio ministerio. 
Y los frutos de lo que aprendo, me gusta enseñar 
a los demás. Para mí, cada creyente necesita estu-
diar la hermenéutica y cada iglesia debería tener 
un curso de hermenéutica. Yo quiero ayudar en esto.
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Jim cuéntenos de tu familia  

i esposa se llama Kay. Tenemos 
cuarenta años de casados. Ella es 
una creyente muy fiel desde la 

cuna. Tenemos cinco hijos, cuatro varones – 
Mark casado con Christina; Andrew casado con 
Adriana; Stephen casado con Annie; y Joshua 
quien es soltero todavía. También tenemos una 
mujer – Maria quien es casada con Flavio.  
También tenemos diez nietos y otro en camino. 
Como pueden ver, somos una familia numerosa. 
Criamos a nuestra familia en Peru. El mayor 
tenía once años cuando llegamos a Peru y el 
menor, Josué tenía tres años.

Cuéntenos de su conversión y llamado al 
ministerio

Yo nací en un hogar católico y fue un fiel católi-
co hasta los diez y nueve años. De hecho, para la 
segundaria asistí un colegio católico. Todos me 
consideraron un buen chico, un chico obedien-
te, un buen estudiante, un chico religioso, que 
no tomaba, no fumaba, y no se involucraba en 
actividades malas. Además, era un deportista 
exitoso. Allí radicaba la cosa más importante en 
mi vida. De hecho, mi ídolo era el basquetbol. 
Venía de una familia de basquetbolistas. Nues-
tro nombre como familia era muy conocido en 
la ciudad donde crecía por sus logros en la 
cancha de basquetbol. Además, mi padre y uno 
de mis hermanos eran entrenadores profesiona-
les. Y todos esperaban que yo iba a ser el mejor 
basquetbolista de la familia. Cuando fui a la 

universidad, fui para jugar basquetbol con un 
equipo de la primera división. No obstante, mi 
primer año, las cosas no salían como yo espera-
ba. No tuve el éxito ese año como esperaba. 
Aunque era muy religioso, mi religión no me 
ayudaba a superar la frustración y las luchas que 
yo experimentaba ese año. Era en esa situación 
cuando un jugar de futbol americano empezó a 
hablar conmigo acerca de una relación con 
Cristo. Un día me llevó a escuchar un ex-miem-
bro del gabinete del presidente Nixon, un 
hombre que fue a la cárcel por corrupción. En la 
cárcel Dios lo transformó y ahora él dedicaba su 
vida a compartir el evangelio. Su nombre era 

FAMILIA
PANAGGIO

Charles Colson. Su testimonio esa noche me 
conmovió mucho. Dos días después mi amigo 
me llevó a un desayuno donde un ex pandillero 
compartió su testimonio. Dios me habló pode-
rosamente y ese día al final de mi primer año de 
la universidad me convertí a Cristo.
En cuanto a mi llamado al ministerio, no puedo 
identificar un momento o una situación crucial. 

Desde el momento que me convertí sabía que 
tenía que estar metido en el servicio de Dios. 
Pensé que toda mi vida tenía que ser entregada a 
Él entonces esto para mí en ese momento signifi-
caba servirlo tiempo completo de alguna forma. 
Me quedé en la misma universidad por un año 
más y después me trasladé a otra universidad, 
una universidad católica porque allí recibí una 
beca completa para jugar con su equipo de 
basquetbol. Los tres años que estudié en la 
segunda universidad fueron años donde busca-
ba oportunidades para compartir mi fe y servir al 
Señor. Tenía un programa de radio donde predi-
caba el evangelio y compartía música cristiana. 

También compartía mi fe con compañeros de 
clase y del dormitorio donde vivía. 
Cuando me gradué, empecé a jugar basquetbol 
con un equipo misionero que viajaba jugando 
basquetbol por todo los Estados Unidos y otros 
países y compartiendo el evangelio en cada lugar. 
Después de dos años con el equipo, me di cuenta 
que necesitaba una formación más profunda y 

formal entonces entré en un seminario donde 
completé una maestría en divinidades. Al termi-
nar mi maestría con mi esposa y dos hijos nos 
mudamos de Michigan a Nueva York para 
empezar una nueva iglesia. Trabajamos siete 
años levantando y pastoreando esa iglesia 
cuando Dios nos llamó a ser misioneros. Termi-
namos trabajando en el Perú quince años como 
misioneros como consecuencia.

¿Siendo Dr. en Nuevo Testamento, porque 
su enfoque más fuerte es el tema de la 
“Transformación Espiritual”? 

Cuando tomé la decisión de estudiar un docto-
rado en Nuevo Testamento escogí un programa 
que era pura investigación. En tales programas el 
enfoque es el tema de la tesis que uno escoge. 
Hubo un tema que cautivaba mi mente, y que 
yo quería investigar durante mi programa. El 
tema era la transformación espiritual. Yo había 
trabajado quince años en el Perú y había visto en 
Perú y en América Latina en general una óptica 
no muy saludable sobre ese tema. Había visto 
mucho activismo y legalismo en las iglesias y 
peor de todo, un dualismo que dividía la vida en 
dos esferas, la vida secular y la vida espiritual. 
Todo esto hacía mucho daño a la iglesia y a la 
vida de muchos creyentes. Yo quería estudiar el 
tema con más profundidad para ayudar a la 
iglesia de América Latina tener una perspectiva 
más sana y más bíblica de ese tema tan importante.

Cuéntenos de su otra pasión ¿la enseñanza 
de entender la Escrituras a través de la 
Hermenéutica? 

Cuando estudié en el seminario tuve un profe-
sor que realmente marcó mi vida. Él siempre nos 

hablaba de la importancia de hacer una exégesis 
concienzuda y profunda. 
Aprendí de él la importancia de ser honesto con 
las Escrituras y de insistir siempre en buscar 
entender lo que el autor quiso decir. Cuando 
terminé mis estudios y empecé mi ministerio 
pastoral y luego como misionero nunca olvidé 
esa lección y la importancia de la buena herme-
néutica. Al observar a la iglesia en muchas partes 
y escuchar a las predicas de muchos pastores me 
di cuenta de que era una debilidad para muchos. 
Yo quería aprender más sobre el tema y quería 
dominarlo en la práctica. Y por supuesto, quería 
enseñar a otros lo que estaba aprendiendo. 
Sigo estudiando ese tema y sigo practicando para 
poder seguir creciendo en mi propio ministerio. 
Y los frutos de lo que aprendo, me gusta enseñar 
a los demás. Para mí, cada creyente necesita estu-
diar la hermenéutica y cada iglesia debería tener 
un curso de hermenéutica. Yo quiero ayudar en esto.



Jim cuéntenos de tu familia  

i esposa se llama Kay. Tenemos 
cuarenta años de casados. Ella es 
una creyente muy fiel desde la 

cuna. Tenemos cinco hijos, cuatro varones – 
Mark casado con Christina; Andrew casado con 
Adriana; Stephen casado con Annie; y Joshua 
quien es soltero todavía. También tenemos una 
mujer – Maria quien es casada con Flavio.  
También tenemos diez nietos y otro en camino. 
Como pueden ver, somos una familia numerosa. 
Criamos a nuestra familia en Peru. El mayor 
tenía once años cuando llegamos a Peru y el 
menor, Josué tenía tres años.

Cuéntenos de su conversión y llamado al 
ministerio

Yo nací en un hogar católico y fue un fiel católi-
co hasta los diez y nueve años. De hecho, para la 
segundaria asistí un colegio católico. Todos me 
consideraron un buen chico, un chico obedien-
te, un buen estudiante, un chico religioso, que 
no tomaba, no fumaba, y no se involucraba en 
actividades malas. Además, era un deportista 
exitoso. Allí radicaba la cosa más importante en 
mi vida. De hecho, mi ídolo era el basquetbol. 
Venía de una familia de basquetbolistas. Nues-
tro nombre como familia era muy conocido en 
la ciudad donde crecía por sus logros en la 
cancha de basquetbol. Además, mi padre y uno 
de mis hermanos eran entrenadores profesiona-
les. Y todos esperaban que yo iba a ser el mejor 
basquetbolista de la familia. Cuando fui a la 

universidad, fui para jugar basquetbol con un 
equipo de la primera división. No obstante, mi 
primer año, las cosas no salían como yo espera-
ba. No tuve el éxito ese año como esperaba. 
Aunque era muy religioso, mi religión no me 
ayudaba a superar la frustración y las luchas que 
yo experimentaba ese año. Era en esa situación 
cuando un jugar de futbol americano empezó a 
hablar conmigo acerca de una relación con 
Cristo. Un día me llevó a escuchar un ex-miem-
bro del gabinete del presidente Nixon, un 
hombre que fue a la cárcel por corrupción. En la 
cárcel Dios lo transformó y ahora él dedicaba su 
vida a compartir el evangelio. Su nombre era 

Una de las mejores
formas de crecer en
sabíduria e inteligencia
espiritual es dedicándose
a estudiar las Escrituras,
la teología, y la vivencia
espiritual.

Charles Colson. Su testimonio esa noche me 
conmovió mucho. Dos días después mi amigo 
me llevó a un desayuno donde un ex pandillero 
compartió su testimonio. Dios me habló pode-
rosamente y ese día al final de mi primer año de 
la universidad me convertí a Cristo.
En cuanto a mi llamado al ministerio, no puedo 
identificar un momento o una situación crucial. 

Desde el momento que me convertí sabía que 
tenía que estar metido en el servicio de Dios. 
Pensé que toda mi vida tenía que ser entregada a 
Él entonces esto para mí en ese momento signifi-
caba servirlo tiempo completo de alguna forma. 
Me quedé en la misma universidad por un año 
más y después me trasladé a otra universidad, 
una universidad católica porque allí recibí una 
beca completa para jugar con su equipo de 
basquetbol. Los tres años que estudié en la 
segunda universidad fueron años donde busca-
ba oportunidades para compartir mi fe y servir al 
Señor. Tenía un programa de radio donde predi-
caba el evangelio y compartía música cristiana. 

También compartía mi fe con compañeros de 
clase y del dormitorio donde vivía. 
Cuando me gradué, empecé a jugar basquetbol 
con un equipo misionero que viajaba jugando 
basquetbol por todo los Estados Unidos y otros 
países y compartiendo el evangelio en cada lugar. 
Después de dos años con el equipo, me di cuenta 
que necesitaba una formación más profunda y 

formal entonces entré en un seminario donde 
completé una maestría en divinidades. Al termi-
nar mi maestría con mi esposa y dos hijos nos 
mudamos de Michigan a Nueva York para 
empezar una nueva iglesia. Trabajamos siete 
años levantando y pastoreando esa iglesia 
cuando Dios nos llamó a ser misioneros. Termi-
namos trabajando en el Perú quince años como 
misioneros como consecuencia.

¿Siendo Dr. en Nuevo Testamento, porque 
su enfoque más fuerte es el tema de la 
“Transformación Espiritual”? 

Cuando tomé la decisión de estudiar un docto-
rado en Nuevo Testamento escogí un programa 
que era pura investigación. En tales programas el 
enfoque es el tema de la tesis que uno escoge. 
Hubo un tema que cautivaba mi mente, y que 
yo quería investigar durante mi programa. El 
tema era la transformación espiritual. Yo había 
trabajado quince años en el Perú y había visto en 
Perú y en América Latina en general una óptica 
no muy saludable sobre ese tema. Había visto 
mucho activismo y legalismo en las iglesias y 
peor de todo, un dualismo que dividía la vida en 
dos esferas, la vida secular y la vida espiritual. 
Todo esto hacía mucho daño a la iglesia y a la 
vida de muchos creyentes. Yo quería estudiar el 
tema con más profundidad para ayudar a la 
iglesia de América Latina tener una perspectiva 
más sana y más bíblica de ese tema tan importante.

Cuéntenos de su otra pasión ¿la enseñanza 
de entender la Escrituras a través de la 
Hermenéutica? 

Cuando estudié en el seminario tuve un profe-
sor que realmente marcó mi vida. Él siempre nos 
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hablaba de la importancia de hacer una exégesis 
concienzuda y profunda. 
Aprendí de él la importancia de ser honesto con 
las Escrituras y de insistir siempre en buscar 
entender lo que el autor quiso decir. Cuando 
terminé mis estudios y empecé mi ministerio 
pastoral y luego como misionero nunca olvidé 
esa lección y la importancia de la buena herme-
néutica. Al observar a la iglesia en muchas partes 
y escuchar a las predicas de muchos pastores me 
di cuenta de que era una debilidad para muchos. 
Yo quería aprender más sobre el tema y quería 
dominarlo en la práctica. Y por supuesto, quería 
enseñar a otros lo que estaba aprendiendo. 
Sigo estudiando ese tema y sigo practicando para 
poder seguir creciendo en mi propio ministerio. 
Y los frutos de lo que aprendo, me gusta enseñar 
a los demás. Para mí, cada creyente necesita estu-
diar la hermenéutica y cada iglesia debería tener 
un curso de hermenéutica. Yo quiero ayudar en esto.

¿Porque crees que tienes tanto amor para 
enseñar en Latinoamérica siendo de otra 
cultura y continente?

Hay grandes necesidades en la iglesia en Latinoa-
mérica. Hay una pasión profunda para el Señor. 
Hay un compromiso radical para servir a Dios. 
Pero muchas veces lo que falta es algunas herra-
mientas útiles para poder servir con más eficacia. 
Dios me hizo para enseñar. Y me ha dado una 
pasión y un amor para la iglesia en América Latina. 
Es por eso que me he dedicado a esta tarea.

¿Cuéntenos cuáles son las personas, teólo-
gos y libros que más han influenciado en su 
vida y teología? 

En diferentes épocas de mi vida espiritual y 
ministerio he sido influenciado por diferentes 
fuentes. Cuando era un bebito en la fe un misio-
nero que se llama John Jauchen me enseñó por 
medio de su vida el amor tanto hacia Cristo 
como por los demás. Luego, han sido predicas 

de John Piper, libros por D.A. Carson, la teolo-
gía de Douglas Moo, y una variedad de otros 
libros y eruditos. También una gran influencia 
en mi vida ha sido lo que he aprendido por 
medio del servicio en el campo. Pastoreando una 
iglesia antes de ser misionero, estudiando en el 
seminario, apoyando en una iglesia en un barrio 
que se llama Condevilla, sirviendo juntos con 
pastores peruanos, enseñando en un seminario 
en Lima, y ahora conociendo y trabajando con 
una variedad de pastores y lideres a lo largo de 
América Latina. Todos los estudiantes, los 
pastores, los misioneros, y las oportunidades 
han dejado una huella importante en mi vida y 
han marcado mi servicio para el Señor.

¿Cuál ha sido tu experiencia como maestro 
en los CTB estos últimos años, especial-
mente con cientos de alumnos de todo el 
Continente que pasaron por tus clases?

Ha sido una experiencia excelente. He conocido 
a muchos hermanos muy lindos. He aprendido 
de sus trabajos y las conversaciones que hemos 
tenido. Creo que CTB es una institución que 
tiene mucho potencial y que está teniendo una 
influencia muy importante en la región.

Por último ¿Que consejo le darías a los 
jóvenes cristianos que están comenzando 
en el ministerio, que sería lo importante 
que les dirías?

Prepárense al máximo para servir al Señor. A 
veces la gente se entrega al servicio sin tener la 
preparación necesaria. En otros casos se deja de 
servir para estudiar. Me parece que ambas opcio-
nes son falladas. Parte de la preparación para el 
servicio ministerial es estudiar formalmente en 
un seminario, pero otra parte es practicar el 
servicio en el campo. Ambas formas son esenciales.
Lean todo lo que se puede leer. Lean no solamente 
a los autores que están de acuerdo con lo que tu 
crees, sino lean también los que tienen ópticas 
diferentes. Es una buena forma de desafiar los 
prejuicios teológicos que tenemos.
Sobre todo, aprendan a amar a los demás. Una 
gran parte del ministerio es la convivencia con 
otros creyentes, y muchas veces creyentes con los 
cuales tenemos algunas diferencias y conflictos. Es 
importante aprender la teología, la hermenéutica, 
y los demás temas, pero es de igual importancia 
aprender a amar. 



Jim cuéntenos de tu familia  

i esposa se llama Kay. Tenemos 
cuarenta años de casados. Ella es 
una creyente muy fiel desde la 

cuna. Tenemos cinco hijos, cuatro varones – 
Mark casado con Christina; Andrew casado con 
Adriana; Stephen casado con Annie; y Joshua 
quien es soltero todavía. También tenemos una 
mujer – Maria quien es casada con Flavio.  
También tenemos diez nietos y otro en camino. 
Como pueden ver, somos una familia numerosa. 
Criamos a nuestra familia en Peru. El mayor 
tenía once años cuando llegamos a Peru y el 
menor, Josué tenía tres años.

Cuéntenos de su conversión y llamado al 
ministerio

Yo nací en un hogar católico y fue un fiel católi-
co hasta los diez y nueve años. De hecho, para la 
segundaria asistí un colegio católico. Todos me 
consideraron un buen chico, un chico obedien-
te, un buen estudiante, un chico religioso, que 
no tomaba, no fumaba, y no se involucraba en 
actividades malas. Además, era un deportista 
exitoso. Allí radicaba la cosa más importante en 
mi vida. De hecho, mi ídolo era el basquetbol. 
Venía de una familia de basquetbolistas. Nues-
tro nombre como familia era muy conocido en 
la ciudad donde crecía por sus logros en la 
cancha de basquetbol. Además, mi padre y uno 
de mis hermanos eran entrenadores profesiona-
les. Y todos esperaban que yo iba a ser el mejor 
basquetbolista de la familia. Cuando fui a la 

universidad, fui para jugar basquetbol con un 
equipo de la primera división. No obstante, mi 
primer año, las cosas no salían como yo espera-
ba. No tuve el éxito ese año como esperaba. 
Aunque era muy religioso, mi religión no me 
ayudaba a superar la frustración y las luchas que 
yo experimentaba ese año. Era en esa situación 
cuando un jugar de futbol americano empezó a 
hablar conmigo acerca de una relación con 
Cristo. Un día me llevó a escuchar un ex-miem-
bro del gabinete del presidente Nixon, un 
hombre que fue a la cárcel por corrupción. En la 
cárcel Dios lo transformó y ahora él dedicaba su 
vida a compartir el evangelio. Su nombre era 

Charles Colson. Su testimonio esa noche me 
conmovió mucho. Dos días después mi amigo 
me llevó a un desayuno donde un ex pandillero 
compartió su testimonio. Dios me habló pode-
rosamente y ese día al final de mi primer año de 
la universidad me convertí a Cristo.
En cuanto a mi llamado al ministerio, no puedo 
identificar un momento o una situación crucial. 

Desde el momento que me convertí sabía que 
tenía que estar metido en el servicio de Dios. 
Pensé que toda mi vida tenía que ser entregada a 
Él entonces esto para mí en ese momento signifi-
caba servirlo tiempo completo de alguna forma. 
Me quedé en la misma universidad por un año 
más y después me trasladé a otra universidad, 
una universidad católica porque allí recibí una 
beca completa para jugar con su equipo de 
basquetbol. Los tres años que estudié en la 
segunda universidad fueron años donde busca-
ba oportunidades para compartir mi fe y servir al 
Señor. Tenía un programa de radio donde predi-
caba el evangelio y compartía música cristiana. 

También compartía mi fe con compañeros de 
clase y del dormitorio donde vivía. 
Cuando me gradué, empecé a jugar basquetbol 
con un equipo misionero que viajaba jugando 
basquetbol por todo los Estados Unidos y otros 
países y compartiendo el evangelio en cada lugar. 
Después de dos años con el equipo, me di cuenta 
que necesitaba una formación más profunda y 

formal entonces entré en un seminario donde 
completé una maestría en divinidades. Al termi-
nar mi maestría con mi esposa y dos hijos nos 
mudamos de Michigan a Nueva York para 
empezar una nueva iglesia. Trabajamos siete 
años levantando y pastoreando esa iglesia 
cuando Dios nos llamó a ser misioneros. Termi-
namos trabajando en el Perú quince años como 
misioneros como consecuencia.

¿Siendo Dr. en Nuevo Testamento, porque 
su enfoque más fuerte es el tema de la 
“Transformación Espiritual”? 

Cuando tomé la decisión de estudiar un docto-
rado en Nuevo Testamento escogí un programa 
que era pura investigación. En tales programas el 
enfoque es el tema de la tesis que uno escoge. 
Hubo un tema que cautivaba mi mente, y que 
yo quería investigar durante mi programa. El 
tema era la transformación espiritual. Yo había 
trabajado quince años en el Perú y había visto en 
Perú y en América Latina en general una óptica 
no muy saludable sobre ese tema. Había visto 
mucho activismo y legalismo en las iglesias y 
peor de todo, un dualismo que dividía la vida en 
dos esferas, la vida secular y la vida espiritual. 
Todo esto hacía mucho daño a la iglesia y a la 
vida de muchos creyentes. Yo quería estudiar el 
tema con más profundidad para ayudar a la 
iglesia de América Latina tener una perspectiva 
más sana y más bíblica de ese tema tan importante.

Cuéntenos de su otra pasión ¿la enseñanza 
de entender la Escrituras a través de la 
Hermenéutica? 

Cuando estudié en el seminario tuve un profe-
sor que realmente marcó mi vida. Él siempre nos 

hablaba de la importancia de hacer una exégesis 
concienzuda y profunda. 
Aprendí de él la importancia de ser honesto con 
las Escrituras y de insistir siempre en buscar 
entender lo que el autor quiso decir. Cuando 
terminé mis estudios y empecé mi ministerio 
pastoral y luego como misionero nunca olvidé 
esa lección y la importancia de la buena herme-
néutica. Al observar a la iglesia en muchas partes 
y escuchar a las predicas de muchos pastores me 
di cuenta de que era una debilidad para muchos. 
Yo quería aprender más sobre el tema y quería 
dominarlo en la práctica. Y por supuesto, quería 
enseñar a otros lo que estaba aprendiendo. 
Sigo estudiando ese tema y sigo practicando para 
poder seguir creciendo en mi propio ministerio. 
Y los frutos de lo que aprendo, me gusta enseñar 
a los demás. Para mí, cada creyente necesita estu-
diar la hermenéutica y cada iglesia debería tener 
un curso de hermenéutica. Yo quiero ayudar en esto.

¿Qué tan importante es la educación teoló-
gica para líderes y pastores y especial-
mente en Latinoamérica?

La educación teológica es increíblemente impor-
tante. La tarea pastoral es difícil. La responsabi-
lidad de alimentar a la grey, de guiar las vidas de 
la gente, de proteger la iglesia del error, y de 
aconsejar en las distintas circunstancias que 
surgen requieren una sabiduría que solamente 
las Escrituras pueden suplir. Una de las mejores 
formas de crecer en sabiduría e inteligencia 
espiritual es dedicándose a estudiar las Escritu-
ras, la teología, y la vivencia espiritual. La educa-
ción teológica es un excelente medio para poder 
prepararse para liderar a la iglesia y poder lidiar 
con los distintos retos que los creyentes enfrentan.
Sin las herramientas adecuadas los pastores no van 
a poder cumplir la responsabilidad que Pablo 
lanza en Efesios 4:12-16 donde toda la iglesia es 
capacitada para la obra del ministerio para formar 
una iglesia madura que tiene un ambiente de amor 
y que crece hacia la estatura de Cristo.

¿Porque crees que tienes tanto amor para 
enseñar en Latinoamérica siendo de otra 
cultura y continente?

Hay grandes necesidades en la iglesia en Latinoa-
mérica. Hay una pasión profunda para el Señor. 
Hay un compromiso radical para servir a Dios. 
Pero muchas veces lo que falta es algunas herra-
mientas útiles para poder servir con más eficacia. 
Dios me hizo para enseñar. Y me ha dado una 
pasión y un amor para la iglesia en América Latina. 
Es por eso que me he dedicado a esta tarea.

¿Cuéntenos cuáles son las personas, teólo-
gos y libros que más han influenciado en su 
vida y teología? 

En diferentes épocas de mi vida espiritual y 
ministerio he sido influenciado por diferentes 
fuentes. Cuando era un bebito en la fe un misio-
nero que se llama John Jauchen me enseñó por 
medio de su vida el amor tanto hacia Cristo 
como por los demás. Luego, han sido predicas 
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de John Piper, libros por D.A. Carson, la teolo-
gía de Douglas Moo, y una variedad de otros 
libros y eruditos. También una gran influencia 
en mi vida ha sido lo que he aprendido por 
medio del servicio en el campo. Pastoreando una 
iglesia antes de ser misionero, estudiando en el 
seminario, apoyando en una iglesia en un barrio 
que se llama Condevilla, sirviendo juntos con 
pastores peruanos, enseñando en un seminario 
en Lima, y ahora conociendo y trabajando con 
una variedad de pastores y lideres a lo largo de 
América Latina. Todos los estudiantes, los 
pastores, los misioneros, y las oportunidades 
han dejado una huella importante en mi vida y 
han marcado mi servicio para el Señor.

¿Cuál ha sido tu experiencia como maestro 
en los CTB estos últimos años, especial-
mente con cientos de alumnos de todo el 
Continente que pasaron por tus clases?

Ha sido una experiencia excelente. He conocido 
a muchos hermanos muy lindos. He aprendido 
de sus trabajos y las conversaciones que hemos 
tenido. Creo que CTB es una institución que 
tiene mucho potencial y que está teniendo una 
influencia muy importante en la región.

Por último ¿Que consejo le darías a los 
jóvenes cristianos que están comenzando 
en el ministerio, que sería lo importante 
que les dirías?

Prepárense al máximo para servir al Señor. A 
veces la gente se entrega al servicio sin tener la 
preparación necesaria. En otros casos se deja de 
servir para estudiar. Me parece que ambas opcio-
nes son falladas. Parte de la preparación para el 
servicio ministerial es estudiar formalmente en 
un seminario, pero otra parte es practicar el 
servicio en el campo. Ambas formas son esenciales.
Lean todo lo que se puede leer. Lean no solamente 
a los autores que están de acuerdo con lo que tu 
crees, sino lean también los que tienen ópticas 
diferentes. Es una buena forma de desafiar los 
prejuicios teológicos que tenemos.
Sobre todo, aprendan a amar a los demás. Una 
gran parte del ministerio es la convivencia con 
otros creyentes, y muchas veces creyentes con los 
cuales tenemos algunas diferencias y conflictos. Es 
importante aprender la teología, la hermenéutica, 
y los demás temas, pero es de igual importancia 
aprender a amar. 

ENTREVISTAS
LOGOS CTB
Mirala completa
en nuestro canal
de youtube



¿Porque crees que tienes tanto amor para 
enseñar en Latinoamérica siendo de otra 
cultura y continente?

Hay grandes necesidades en la iglesia en Latinoa-
mérica. Hay una pasión profunda para el Señor. 
Hay un compromiso radical para servir a Dios. 
Pero muchas veces lo que falta es algunas herra-
mientas útiles para poder servir con más eficacia. 
Dios me hizo para enseñar. Y me ha dado una 
pasión y un amor para la iglesia en América Latina. 
Es por eso que me he dedicado a esta tarea.

¿Cuéntenos cuáles son las personas, teólo-
gos y libros que más han influenciado en su 
vida y teología? 

En diferentes épocas de mi vida espiritual y 
ministerio he sido influenciado por diferentes 
fuentes. Cuando era un bebito en la fe un misio-
nero que se llama John Jauchen me enseñó por 
medio de su vida el amor tanto hacia Cristo 
como por los demás. Luego, han sido predicas 

de John Piper, libros por D.A. Carson, la teolo-
gía de Douglas Moo, y una variedad de otros 
libros y eruditos. También una gran influencia 
en mi vida ha sido lo que he aprendido por 
medio del servicio en el campo. Pastoreando una 
iglesia antes de ser misionero, estudiando en el 
seminario, apoyando en una iglesia en un barrio 
que se llama Condevilla, sirviendo juntos con 
pastores peruanos, enseñando en un seminario 
en Lima, y ahora conociendo y trabajando con 
una variedad de pastores y lideres a lo largo de 
América Latina. Todos los estudiantes, los 
pastores, los misioneros, y las oportunidades 
han dejado una huella importante en mi vida y 
han marcado mi servicio para el Señor.

¿Cuál ha sido tu experiencia como maestro 
en los CTB estos últimos años, especial-
mente con cientos de alumnos de todo el 
Continente que pasaron por tus clases?

Ha sido una experiencia excelente. He conocido 
a muchos hermanos muy lindos. He aprendido 
de sus trabajos y las conversaciones que hemos 
tenido. Creo que CTB es una institución que 
tiene mucho potencial y que está teniendo una 
influencia muy importante en la región.

Por último ¿Que consejo le darías a los 
jóvenes cristianos que están comenzando 
en el ministerio, que sería lo importante 
que les dirías?

Prepárense al máximo para servir al Señor. A 
veces la gente se entrega al servicio sin tener la 
preparación necesaria. En otros casos se deja de 
servir para estudiar. Me parece que ambas opcio-
nes son falladas. Parte de la preparación para el 
servicio ministerial es estudiar formalmente en 
un seminario, pero otra parte es practicar el 
servicio en el campo. Ambas formas son esenciales.
Lean todo lo que se puede leer. Lean no solamente 
a los autores que están de acuerdo con lo que tu 
crees, sino lean también los que tienen ópticas 
diferentes. Es una buena forma de desafiar los 
prejuicios teológicos que tenemos.
Sobre todo, aprendan a amar a los demás. Una 
gran parte del ministerio es la convivencia con 
otros creyentes, y muchas veces creyentes con los 
cuales tenemos algunas diferencias y conflictos. Es 
importante aprender la teología, la hermenéutica, 
y los demás temas, pero es de igual importancia 
aprender a amar. 
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¿Porque crees que tienes tanto amor para 
enseñar en Latinoamérica siendo de otra 
cultura y continente?

Hay grandes necesidades en la iglesia en Latinoa-
mérica. Hay una pasión profunda para el Señor. 
Hay un compromiso radical para servir a Dios. 
Pero muchas veces lo que falta es algunas herra-
mientas útiles para poder servir con más eficacia. 
Dios me hizo para enseñar. Y me ha dado una 
pasión y un amor para la iglesia en América Latina. 
Es por eso que me he dedicado a esta tarea.

¿Cuéntenos cuáles son las personas, teólo-
gos y libros que más han influenciado en su 
vida y teología? 

En diferentes épocas de mi vida espiritual y 
ministerio he sido influenciado por diferentes 
fuentes. Cuando era un bebito en la fe un misio-
nero que se llama John Jauchen me enseñó por 
medio de su vida el amor tanto hacia Cristo 
como por los demás. Luego, han sido predicas 

de John Piper, libros por D.A. Carson, la teolo-
gía de Douglas Moo, y una variedad de otros 
libros y eruditos. También una gran influencia 
en mi vida ha sido lo que he aprendido por 
medio del servicio en el campo. Pastoreando una 
iglesia antes de ser misionero, estudiando en el 
seminario, apoyando en una iglesia en un barrio 
que se llama Condevilla, sirviendo juntos con 
pastores peruanos, enseñando en un seminario 
en Lima, y ahora conociendo y trabajando con 
una variedad de pastores y lideres a lo largo de 
América Latina. Todos los estudiantes, los 
pastores, los misioneros, y las oportunidades 
han dejado una huella importante en mi vida y 
han marcado mi servicio para el Señor.

¿Cuál ha sido tu experiencia como maestro 
en los CTB estos últimos años, especial-
mente con cientos de alumnos de todo el 
Continente que pasaron por tus clases?

Ha sido una experiencia excelente. He conocido 
a muchos hermanos muy lindos. He aprendido 
de sus trabajos y las conversaciones que hemos 
tenido. Creo que CTB es una institución que 
tiene mucho potencial y que está teniendo una 
influencia muy importante en la región.

Por último ¿Que consejo le darías a los 
jóvenes cristianos que están comenzando 
en el ministerio, que sería lo importante 
que les dirías?

Prepárense al máximo para servir al Señor. A 
veces la gente se entrega al servicio sin tener la 
preparación necesaria. En otros casos se deja de 
servir para estudiar. Me parece que ambas opcio-
nes son falladas. Parte de la preparación para el 
servicio ministerial es estudiar formalmente en 
un seminario, pero otra parte es practicar el 
servicio en el campo. Ambas formas son esenciales.
Lean todo lo que se puede leer. Lean no solamente 
a los autores que están de acuerdo con lo que tu 
crees, sino lean también los que tienen ópticas 
diferentes. Es una buena forma de desafiar los 
prejuicios teológicos que tenemos.
Sobre todo, aprendan a amar a los demás. Una 
gran parte del ministerio es la convivencia con 
otros creyentes, y muchas veces creyentes con los 
cuales tenemos algunas diferencias y conflictos. Es 
importante aprender la teología, la hermenéutica, 
y los demás temas, pero es de igual importancia 
aprender a amar. 



LUIS  HIDALGO
Misionero asociado de CLC

La necesidad que he tenido por mucho tiempo de 
buscar en nuestra fe protestante un arraigo en la 
historia, en la tradición, el pensamiento y sobre todo 
en la Santa Palabra de Dios; no como viajando hacia 
ella dos mil o tres mil años atrás y llegando directa a 
mí sin consideración del arraigo que me faltaba, sino 
considerando justamente todo esto que me faltaba. 
Esto me permite aprender a obedecer mejor Dios, 
enseñar y predicar con sustento. 

Pues bien, alabo a Dios por Centros Teológicos 
Bautistas. No tengo la menor duda que Dios ha 
guiado mis años de preparación teológica hasta este 
punto. Dios permitió que esté estudiando en CTB 
LATAM. El Diplomado en Teología Histórica es un 
programa pionero en esta parte del mundo, más aún 
por parte de una institución académica bautista 
reformada y confesional. La calidad y testimonio de 
los profesores es digna de imitar y la gran cantidad de 
material a leer ad fontes, como principio básico a la 
hora de elaborar una reflexión teológica objetiva y 
seria, ha sido un deleite.

Como dijo un profesor "somos católicos reformados, 
no romanos" y así lo creo. La fe en el Dios Trino y 
Uno, hace que confesemos que la Iglesia fundada y 
edificada por Él mismo, sea Una, Santa, Católica y 
Apostólica. Esta iglesia es también diversa y eso 
permite que haya cabida aquí para hermanos pente-
costales, asambleistas, metodistas, presbiterianos etc. 
Habiendo estudiado en otros seminarios, puedo 
afirmar que Centros Teológicos Bautistas lo está 
haciendo bien y está siendo usado por nuestro Dios 
para edificar a Su pueblo en nuestro continente.
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TESTIMONIOS

“Habiendo estudiado
en otros seminarios,
puedo a�rmar que
Centros Teológicos
Bautistas lo está
haciendo bien y está
siendo usado por
nuestro Dios para
edi�car a Su pueblo
en nuestro continente.”
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HENRY GOMEZ
Pastor Asociado en Templo Bautista
de Tibás, San José, Costa Rica.

Los CTB han sido una muy grande bendición en mi 
vida. Representan una oportunidad de seguir siendo 
“enseñable” mientras enseño a las personas que Dios 
ha puesto a mi cuidado. He crecido muchísimo en 
mi manejo teológico y práctico de las Escrituras. Si 
bien, ya había concluido un proceso de estudios 
teológicos en otra institución, los CTB representan 
un acercamiento mucho más formal a la continuidad 
de mi avance académico a nivel de Posgrado y Maes-
tría. Además, los profesores son personas con sobre-
salientes capacidades y amplio conocimiento bíblico.
No obstante, más allá de lo que admiro a los CTB 
por aspectos académicos, mi admiración total está en 
el énfasis constante de aplicar lo aprendido a la vida y 
el interés de los profesores por el crecimiento perso-
nal de los alumnos (más aún que en el crecimiento 
intelectual). Uno de los profesores de la institución 
realizó este año un viaje a mi país, me contactó y 
compartió una conferencia con varios pastores; pero 
también, invirtió tiempo en mi vida y me aconsejó 
casi como un mentor al que conociera por años. Por 
tanto, aunque la metodología de estudio en los CTB 
es virtual, he experimentado de primera mano la 
cercanía y la instrucción de los siervos de Dios que 
allí enseñan. 
Como pastor he sido bendecido y mi iglesia local 
también. Actualmente tenemos a un miembro de 
nuestra iglesia en proceso de observación para el 
cargo de pastor/anciano y una de las primeras 
recomendaciones fue que empezara a estudiar en los 
CTB, lo cual en efecto está haciendo. Los beneficios 
de la institución para el cristiano y la iglesia son 
muchos (más de los que se pueden expresar en unos 
cuantos párrafos). Oro para que Dios preserve y 
expanda la institución y muchos otros creyentes 
puedan verse beneficiados por ella.

“...más allá de lo que
admiro a los CTB por
aspectos académicos,
mi admiración total
está en el énfasis
constante de aplicar
lo aprendido a la vida
y el interés de los
profesores por el
crecimiento personal
de los alumnos.”



Para que cada maestro y cada persona del equipo de CTB sea cautivado por 
el Evangelio de la gracia, que esa sea nuestra ancla en todo lo que hagamos. 
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Como equipo CTB
deseamos que ores por

este ministerio

Por más obreros y maestros para cubrir las necesidades de 
nuestro creciente programa. 

Por los alumnos, que sus estudios teológicos los lleve al asombro de nuestro 
Dios y lo disfruten día a día en el proceso de santificación. 
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NECESITAMOS 
DE TU GENEROSIDAD
para QUE ESTE
MINISTERIO CONTINUE:

Somos el seminario con los precios más accesibles de la 
región, queremos que todo el pueblo hispano pueda 
beneficiarse de una educación teológica de calidad.

Nuestro presupuesto esta cubierto al 55 porciento, sin 
embargo, hay un 45 porciento que falta cubrir.

CREEMOS QUE LA EDUCACIÓN TEOLÓGICA PARA NUESTROS LÍDERES 
Y PASTORES ES DE VITAL IMPORTANCIA PARA CONSTRUIR IGLESIAS 
SALUDABLES Y LÍDERES PREPARADOS PARA ESA LABOR. 
TU PUEDES SER PARTE DEL SOSTENIMIENTO ECONÓMICO DE ESTE 
MINISTERIO LATINO PARA LATINOS.
P UEDES  APOYARNOS  SIGUIENDO  ESTOS  PASOS:

Somos un seminario latino independiente.

Escribir al correo
secretaria@ctb.edu.pe
para decirnos cuánto
dinero y por cuánto
tiempo quiere donar.

Ej: Mensualmente por un año.

20$ 50$ 100$ 200$

Depositar en:

1 2

Paypal
paypal.me/CentrosTeologicosB

BBVA
Cuenta de Ahorros SOLES:
0011-0145-0100044721
CCI SOLES S/.:
011-145-000100044721-07

Cuenta de Ahorros DÓLARES:
0011-0145-0100044748
CCI DÓLARES $:
011-145-000100044748-00



Conoce más sobre este seminario en
Síguenos en todas 
nuestras redes

Escríbenos a

www.ctb.edu.pe

secretaria@ctb.edu.pe


